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Reunião do Plenário do Conselho Técnico – Científico do ISEL 

14 de outubro de 2014 

10:00 

 

Ao 14.º dia do mês de outubro de 2014 reuniu na sala de Reuniões de Órgãos, às 10:00 horas, o Plenário do 

Conselho Técnico-Científico, com a presença dos seguintes professores: Alessandro Fantoni, Amin Mahamede 

Sadrudine Vissangi Karmali, António Jorge Duarte de Castro Silvestre, Fernando Manuel Gomes de Sousa, Filipe 

Manuel Vaz Pinto Almeida Vasques, Hélder Jorge Pinheiro Pita, Helena Maria da Nóbrega Teixeira Avelino, 

João Alfredo Ferreira dos Santos, João Manuel Ferreira Calado, João Miguel Alves da Silva, Joaquim Infante 

Barbosa, Jorge Alberto Mendes de Sousa, Luís Filipe Graça Morgado, Manuel Martins Barata, Maria Teresa 

Oliveira Moura e Silva, Pedro Miguel Torres Mendes Jorge, Sandra Maria da Silva Figueiredo Aleixo e Victor 

Manuel Fernandes Mendes. 

Justificaram a sua ausência os professores Maria da Graça Alfaro Lopes e António Couto Pinto. O professor 

Filipe Vasques informou que iria chegar após o términus da sua aula, às 11:00. 

A reunião foi normalmente convocada e presidida pelo vice-presidente do ISEL, professor Hélder Jorge 

Pinheiro Pita, com poderes delegados para presidir ao Conselho Técnico-científico (CTC), conforme Despacho 

n.º 7395/2014 de 5 de junho 

Antes da ordem do dia, o presidente do CTC solicitou a inclusão do ponto 3. “Proposta de alteração da 

designação da Área Departamental de Engenharia de Sistemas de Potência e Automação”. Questionou os 

conselheiros se tinham alguma alteração a fazer à agenda.  

Não havendo mais nenhuma proposta, foi a nova ordem de trabalhos colocada à aprovação tendo sido 

aprovada por unanimidade. 

1. Informações 

O presidente informou sobre: 

 Processo de eleição do CTC e a interpretação dos regulamentos vigentes. Devido à divergência 

verificada entre regulamento eleitoral e estatutos, foi decidido consultar os serviços jurídicos do IPL. 

Aguarda-se resposta e orientação desses serviços para que se possa convocar a 2.ª volta das eleições. 

 Parecer favorável, por unanimidade, do Conselho Técnico-científico da Escola Superior de Tecnologias 

da Saúde de Lisboa à criação do ciclo de estudos do Mestrado em Análise e Controlo de Riscos 

Ambientais para a Saúde; 
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 Aprovação, por unanimidade, do Conselho Técnico-científico da Escola Superior de Tecnologias da 

Saúde de Lisboa do plano de estudos do curso de mestrado acima referido; 

 Parecer favorável, por maioria, do Conselho Pedagógico da Escola Superior de Tecnologias da Saúde 

de Lisboa, à criação do ciclo de estudos em Análise e Controlo de Riscos Ambientais para a Saúde (2.º 

Ciclo); 

2. Aprovação da ata da reunião de 21 de julho de 2014 

Posta a aprovação, a ata foi aprovada, por maioria, com a abstenção do professor Pedro Mendes Jorge, por 

ausência nessa reunião. 

3. Proposta de alteração da designação da Área Departamental de Engenharia de Sistemas de Potência e 

Automação para Área Departamental de Engenharia Eletrotécnica de Energia e Automação 

O presidente do CTC leu a fundamentação da proposta de alteração da designação da Área.  

Analisada a proposta foi dado parecer favorável, por unanimidade, à alteração. 

4. Aprovação da Distribuição de Serviço Docente: 

4.1 ADEETC – 2.º semestre 

Posta a votação foi aprovada, por unanimidade. 

4.2 ADESPA – 2.º semestre 

Posta a votação foi aprovada, por unanimidade. 

5. Aprovação do ciclo de estudos de Licenciatura em Tecnologias e Gestão Municipal 

O professor João Alfredo dos Santos apresentou o ciclo de estudos. 

Analisada a proposta foi aprovado, por unanimidade, este ciclo de estudos (criação e plano de estudos) com 

inclusão da área científica predominante em Arquitetura e Construção, a área principal em Arquitetura e 

Urbanismo, a área secundária em Engenharia Civil e outra área secundária em Gestão e Administração. 

As provas de acesso são Matemática A ou Matemática A e Geometria Descritiva ou Matemática B. 
 
O professor Pedro Mendes Jorge saiu para lecionar uma aula. 

O professor Filipe Vasques chegou à reunião. 

6. Aprovação da Pós-graduação em Inspeção, Peritagem e Monitorização de Edificações 

Para apresentação do curso foram chamados os seus proponentes, professores Luís Evangelista e Idália Gomes 

da ADEC. 

Analisada a proposta foi aprovado, por maioria, a criação da pós-graduação, com votos contra dos professores 

Fernando Sousa e João Calado. 

Foi proposto deixar a discussão do ponto 8 da proposta para Conselho de Gestão. 

7. Aprovação da Pós-graduação em Facility Management 

Para apresentação do curso foi chamada a sua proponente, professora Dulce Henriques da ADEC. 
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Analisada a proposta foi aprovado, por maioria, a criação da pós-graduação, com votos contra dos professores 

Fernando Sousa e João Calado. 

Foi proposto deixar a discussão do ponto 7 da proposta para Conselho de Gestão. 

8. Aprovação do ciclo de estudos de Licenciatura e Tecnologias Biomédicas 

Para apresentação do curso foi chamada a sua proponente, professora Cecília Calado, que apresentou 

simultaneamente as propostas de Licenciatura e Mestrado (ponto 9 da agenda). 

A professora Helena Avelino ausentou-se da reunião. 

Analisada a proposta foi aprovado, por unanimidade, este ciclo de estudos (criação e plano de estudos). 

As provas de acesso são Matemática A e Físico-química ou Matemática A e Biologia e Geologia ou Matemática 

A.  

O curso será ancorado na ADEQ e a área predominante são as Engenharias Técnicas e Afins. 

9. Aprovação do ciclo de estudos de Mestrado em Engenharia Biomédica 

A professora Helena Avelino regressou à reunião. 

Analisada a proposta foi aprovado, por unanimidade, este ciclo de estudos (criação e plano de estudos). Este 

ciclo de estudos é liderado pelo ISEL, tendo a colaboração da Escola Superior de Tecnologias da Saúde de 

Lisboa. 

10. Parecer ao relatório de atividades referente ao período experimental de Fernando Paulo Neves da 

Fonseca Cardoso Carreira – ADEM 

Analisado o relatório foi dado parecer favorável, por unanimidade, à manutenção do contrato de trabalho em 

funções públicas, por tempo indeterminado, do docente. 

11. Análise de critérios para fundamentação da cessação de contrato de docente ao abrigo do regime 

transitório (solicitado pela ADEC). 

A ADEC solicitou o agendamento deste ponto por entender que existem docentes que, embora abrangidos 

pelo regime transitório, pudessem não reunir requisitos que fundamentassem as renovações automáticas, 

obrigatórias pela Lei. 

Após uma análise deste ponto foi decidido que a ADEC deveria fundamentar, sendo esse o caso, a cessação de 

contrato dos docentes ao abrigo das medidas transitórias. Posteriormente essas situações serão agendadas 

para Plenário. 

 

O presidente do CTC leu o projeto de ata que foi aprovada, por unanimidade. 
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Nada mais havendo a tratar deu-se por encerrada a reunião às 13:00 e esta ata, depois de aprovada, será 

assinada por mim, Carla Marçal, que secretariei e pelo professor Hélder Pita que presidiu. 

 

O Presidente do Conselho Técnico-científico 

 

_____________________________ 

Hélder Pita 

(Professor Coordenador) 

A Secretária da reunião 

 

_____________________________ 

Carla Marçal 

 

 


